« Louange à Dieu

Que la prière et le salut soient sur le Prophète, Sa famille et Ses compagnons

Excellence et très cher frère, Mouammar Kadhafi, Guide de la révolution du Premier Septembre de la Grande Jamahiriya Arabe Libyenne Populaire Socialiste et Président du Quatrième Sommet de la Communauté des Etats du Sahel et du Sahara,

## Excellences,

Il est un motif d'immense bonheur pour Nous que le Conseil de la présidence de la Communauté des Etats du Sahel et du Sahara se tienne dans la Grande Jamahiriya Arabe Libyenne Populaire Socialiste, à laquelle le Royaume du Maroc est lié par des relations fraternelles séculaires.

Nous souhaitons d'abord exprimer Nos vifs remerciements à Notre cher frère, le Guide Mouammar Kadhafi, pour avoir bien voulu accueillir ce Sommet et lui avoir assuré toutes les conditions requises, ainsi que Nos sentiments de gratitude pour le soutien qu'il ne cesse de fournir à ce groupement prometteur.

Nos sincères remerciements vont également à Notre frère, Son Excellence le Président Omar Hassan El Bachir, pour l'action soutenue et fructueuse qu'il a accomplie durant son mandat à la présidence de la Communauté.

## Excellences,

La tenue du quatrième sommet de la communauté des Etats du Sahel et du Sahara constitue un événement saillant en ce sens qu'elle traduit Notre volonté sincère et unanime de conduire, ensemble, notre communauté vers des lendemains meilleurs, générateurs de prospérité pour notre région.

Notre foi et Nos engagements quant aux objectifs tracés pour cette communauté nous interpellent pour créer un environnement approprié et rechercher les voies pratiques de nature à conduire cet espace à l'essor escompté, sur des bases réalistes et solides, gages de sa pérennité.

Il est également un motif de fierté pour Nous que la Communauté des Etats du Sahel et du Sahara devienne, en dépit de sa récente création, le plus grand groupement régional du Continent, compte tenu de ses vastes potentialités et de ses énergies prometteuses qui sont de nature à en faire un noyau dur pour la complémentarité entre les Etats Africains.

La Communauté des Etats du Sahel et du Sahara a réussi, en l'espace de quatre ans de son existence, à consolider ses institutions, apportant ainsi la preuve quant à sa capacité de transcender les barrières et d'entretenir le rayonnement de l'esprit de coopération et de solidarité entre ses membres.

Nous saisissons cette occasion pour rendre hommage à Notre cher et illustre frère, Son Excellence le Colonel Mouammar Kadhafi, pour les grands et louables efforts qu'il a déployés pour aider l'un des membres de

Notre Communauté à dépasser les circonstances difficiles auxquelles il était confronté.

Partant, Nous réitérons Notre attachement constant au dialogue, qui constitue la voie idoine pour mettre un terme aux différends et donner l'occasion aux belligérants de parvenir à un terrain d'entente, loin de la violence qui ne fait que compliquer davantage les problèmes. Le Maroc a toujours adopté et adopte encore cette démarche afin de faire régner la sécurité et la stabilité dans la région, sans que cela ne se fasse au détriment des constantes nationales et de la légalité internationale, dont au premier chef le respect de l'intégrité territoriale de tout pays.

## Excellences,

L'intensification de la concertation et de la coopération entre nous est devenue une nécessité impérieuse, si nous tenons à préserver nos acquis et à défendre nos intérêts communs dans nos rapports avec les rassemblements régionaux et internationaux, à l'ère d'une mondialisation déferlante et au regard de la conjoncture mondiale, après les événements dramatiques du 11 septembre dernier et leurs retombées.

Les dénominateurs communs existant entre les pays de la communauté des Etats du Sahel et du Sahara, nonobstant la diversité de leurs orientations, constituent le meilleur stimulant qui incite à s'engager résolument dans la réalisation de l'objectif auquel nous aspirons, à savoir, améliorer le niveau de vie des peuples de notre région. Notre volonté et notre persévérance communes sont à même de nous permettre de réaliser nos objectifs et ce, en œuvrant à la consolidation de nos structures économiques, sociales et pédagogiques et en accordant une importance primordiale à la formation du citoyen, élément capital du développement dans toutes ses dimensions.

Convaincus de l'importance des groupements économiques pour relever les défis du développement, il nous appartient de réfléchir ensemble à des moyens et à des méthodes visant à réunir les conditions appropriées, en prélude au lancement effectif d'un partenariat exemplaire et multi-dimensionnel, entre les Etats membres de la Communauté, l'objectif principal étant la mise sur pied d'un espace économique et commercial entre eux.

## Excellences.

L'espoir Nous anime, de voir les travaux de votre réunion couronnés de décisions et de recommandations efficientes, susceptibles de donner la forte impulsion escomptée et qui soit à la hauteur des aspirations de nos pays et de notre profonde conviction des capacités de notre communauté à relever les défis.

Pour conclure, Nous tenons à exprimer une nouvelle fois à Notre honorable frère, le Guide de la Révolution du premier septembre, Nos sentiments d'estime et de gratitude pour les services louables qu'il rend à cette Communauté afin qu'elle puisse aller de l'avant, ainsi que pour son attachement personnel au succès des travaux de ce sommet. Que Dieu couronne de succès vos travaux.

Que la Paix et la Miséricorde de Dieu soient sur vous. »

MAP